



Recordando a un Premio Nobel

5516. 000 166 301

Por Alejandro Meza Albaracín

"Fue un privilegio estar ahí". Amigo cercano al poeta, el abogado Carlos Vasallo, Embajador en Roma, fue uno de los pocos chilenos que estuvieron presentes durante la entrega del Premio Nobel 1971. Un día de diciembre de 1971, Neruda me llamó a Roma donde yo era Embajador de Chile, y me dijo: "Vente a comer conmigo mañana a París".

"Cuando yo le respondí que no podía ir porque tenía que dar una charla en la Universidad de Bolonia, me explicó que no podía decir la causa de la comida, pero que era de mucha importancia".

"Como ese año se habían acrecentado los rumores sobre la inminencia del Nobel para Neruda, comprendí de qué se trataba e hice los arreglos necesarios para viajar de inmediato a Francia. A poco de arribar, se producía la información oficial que Pablo era el Premio Nobel de Literatura 1971, después de tantos años de postergaciones". "Posteriormente, cuando llegó la época de la entrega del premio, conseguí la autorización del Ministerio de Relaciones Exteriores para viajar a Suecia".

EL DISCURSO DE NERUDA

Pablo Neruda hablando a nombre de todos los ganadores del Premio Nobel 1971, expresó lo siguiente:

"Vuestra Majestad,

"Vuestras Altezas Reales,

"Señoras y Señores,

"Venimos desde muy lejos, de fuera o de adentro de nosotros, de idiomas antepuestos, de países que se aman. Aquí nos encontramos, en este punto, en esta noche central del mundo, y que llegamos de la química, de los microscopios, de la cibernetica, del álgebra, de los barómetros de la poesía, para reunirnos. Venimos de la oscuridad de nuestros laboratorios a enfrentarnos con una luz que nos honra y que, por un momento, nos enceguece. Para nosotros, laureados, se trata de una alegría y de una agonía.

"Pero antes de contestar y antes de respirar tengo que reconcentrarme, perdón, irme lejos de aquí, perdón, volver a mi tierra, perdón muchas gracias.

"Vuelvo a calles de mi infancia, al invierno del Sur de América, a los jardines de lilas de la Araucanía, a la primera María que tuve en mis brazos, al barro de las calles que no conocían el pavimento, a los indios enlutados que nos dejó la conquista, a un país, a un continente oscuro que buscaba la claridad. Y si este resplandor se prolonga desde esta sala de fiesta y llega a través de tierra y mar a iluminar mi pasado, está iluminando también el futuro de nuestros pueblos americanos que defienden su derecho a la dignidad, a la libertad y a la vida".

el Diario Oficial, Puerto Montt, 30-XI-1988 p.2.

Recordando a un Premio Nobel [artículo] Alejandro Meza Albaracín.

AUTORÍA

Meza Albarracín, Alejandro

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recordando a un Premio Nobel [artículo] Alejandro Meza Albarracín.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)